

M  
O  
D  
E  
L  
O  
B  
I  
O  
M  
E  
D  
I  
C  
O

Este modelo es sustentado en 2 bases

DUALISMO

Es un método que implica a la mente y en cuerpo como 2 dimensiones totalmente diferentes (física y espiritual)

REDUCCIONISMO

Consideraban que el proceso de una enfermedad solo se limitaba a reacciones físicas y químicas, y que los factores emocionales eran un tema aparte.

VENTAJAS

DESVENTAJAS

IMPULSORES DE ESTE MODELO

RENÉ DESCARTES

Otorgó a la iglesia el poder sobre el dominio espiritual y el mundo físico a la ciencia

CASSES

Decía que el cuerpo se concebía como una máquina gobernada por principios biomecánicos

KOCH

Defensor de la Teoría de la Etiología

DESCUBRIMIENTOS

- Se resolvió el misterio del ciclo de Antrax
- Aislación del bacilo en la tuberculosis
- Desarrollo de una vacuna contra la difteria
- Pasteur descubrió la cura para el Antrax, el tratamiento de la rabia en humanos e impulsó la investigación del paradigma del germen
- La insulina
- sulfas y antibióticos

- Pasa por alto las reacciones cognitivo-emocionales básicas
- El diagnóstico depende en su mayoría de la información proporcionada por el paciente al profesional
- Desestima la influencia de las situaciones vitales en el estado de salud de los individuos
- Puede fracasar en el mantenimiento de determinar la recuperación de la enfermedad
- Pasa por alto la importancia de los resultados del tratamiento de relación médico paciente.

## MODELO PSICOANALÍTICO

FREUD

Afirma que las emociones que no se expresan en palabras o acciones, estas se convierten en alteraciones físicas

TEORÍA PSICOANALÍTICA

Los impulsos inaceptables y prohibidos eran reprimidos y buscaban formas alternativas de descarga, en el caso del paciente histérico este desplazaría la experiencia dolorosa al inconsciente y luego la reacción retornaría en forma de algún problema físico

FISIÓLOGO  
CLAUDE BERNARD

Sostiene que el cuerpo humano siempre tiende a mantener el equilibrio, cuya perturbación trae aparejada la enfermedad y la muerte

GRAHAM

Afirmó que la evaluación de las actitudes del ser humano hacia la vida permitiría anunciar el tipo de enfermedad psicosomática

## MODELO PSICOSOMÁTICO

Este modelo surgió para dar respuesta a las enfermedades que no tenían presencia dentro del modelo médico tradicional. El psicoanálisis jugó un papel importante en el reconocimiento de los factores psicológicos en la enfermedad pues elaboró un enfoque psicobiológico más integrativo.

ALEXANDER

Señaló entre las enfermedades psicosomáticas más importante, el asma, la neurodermatitis, la úlcera del duodeno, la colitis ulcerosa, la artritis reumatoide, la hipertensión arterial y la diabetes.

WOLF

Se apegó más el método científico y se centro en emociones conscientes más que inconscientes en las alteraciones somáticas (enfermedades físicas del cuerpo humano). A diferencia de la perspectiva analítica dominante

Este modelo hace referencia al funcionamiento de la mente con el cuerpo humano donde estarán involucrados la mente y el espíritu con el cuerpo, esto quiere decir que el cuerpo se ve afectado por nuestros pensamientos y emociones y por este motivo tenemos que aprender a conocer las y entenderlas como un todo.

SPERRY

Determina que la conciencia es considerada factor causal del funcionamiento cerebral, pues ejerce un control arriba hacia abajo. Las propiedades conscientes (pensamientos, sentimientos, actitudes, etc) están determinadas por eventos del cerebro que son capaces de influir sobre los sucesos físicos del cuerpo humano.

DESCUBRIMIENTOS  
IMPORTANTES

Se comprobó que el hemisferio derecho aunque se manifestaba deficiente en el habla era capaz de leer y comprender, además su superioridad se puso de manifiesto en las tareas espaciales e imaginarias. Por su parte la dominancia del izquierdo se manifiesta en el discurso la comprensión del lenguaje el movimiento organizado el cálculo y el razonamiento aritmético, habitualmente ambos hemisferios trabajan en conjunto es decir constituye una unidad.

M  
O  
D  
E  
L  
O  
  
B  
I  
O  
P  
S  
I  
C  
O  
S  
O  
C  
I  
A  
L

Este es un modelo que tiene mucha aceptación en la actualidad, admite que la salud y la enfermedad es tan multi determinadas por 2 factores

### ELEMENTOS DE MACROPROCESOS:

Contexto Social, ambiente físico, circunstancias socioeconómicas, factores climáticos, etc

### ELEMENTOS DE MICROPROCESOS:

Cambios bioquímicos, pensamientos, emociones, etc.

## Hincapiés de este modelo

### TEORIA DE LOS SISTEMAS

{ Sirve de marco explicativo de este modelo. Los diferentes subtemas (biológico, axiológico, cognitivo, afectivo, interpersonal, social, ambiente físico) están interrelacionados y los cambios en cualquiera de ellos afecta la totalidad individual

### LOS PROCESOS DE CAUSALIDAD

{ Son múltiples y más circulares que lineales. La realidad es considerada como una red de procesos íntimamente interconectados

### PERSPECTIVA AMPLIA E INTEGRATIVA

{ Ayuda a comprender las atracciones y elaborar un diagnóstico

### INTERACCIONES PROFESIONALES

{ Las interacciones entre salud-paciente son fundamentales para lograr la adhesión de este tratamiento al lograr que la terapia sea eficaz y reducir el tiempo de recuperación de la enfermedad.

### PRÁCTICA MÉDICA

{ Debe integrar de manera definitiva las variables biológicas psicológicas y sociales en cada una de las etapas del proceso terapéutico

## OBJETIVO

{ Enfoca la atención en los aspectos preventivos y la promoción de la salud humana en la importancia de las variables del medio ambiente tanto físico como social, además estimula la creación de nuevas estrategias en relación del ser humano con su entorno orientadas a crear un futuro más saludable combinando la elección personal con la responsabilidad social

## PRINCIPALES IMPULSORES DE ESTE MODELO

### MCKEOWN

{ Estudió las causas del crecimiento poblacional durante los últimos años del siglo XIX y los primeros del XX relacionado con la reducción de las tasas de mortalidad principalmente en la infancia. Comprobó que las mejoras producidas en los niveles de salud en los últimos años no se debieron tanto a los avances terapéuticos y asistenciales si no las mejores condiciones laborales y económicas, nutricionales, de vivienda e higiene

### TERRIS

{ Analizó las 10 primeras causas de mortalidad en Estados Unidos, llegó a la conclusión de que la forma más eficaz de reducir esta es actuar sobre el medio ambiente, modificar comportamientos en los individuos y en última instancia realizar controles y exámenes médicos para detectar anticipadamente las enfermedades

